CENTRE GEORGES POMPIDOU Carrefour des Régions Centre de Gréation Industrielle

75191 PARIS Cedex 04

, di



24 novembre 1982 - 10 janvier 1983

Villeneuve-les-Salines est un quartier périphérique (ZUP) de la ville de la Rochelle, 12 000 personnes y sont logées, 12 000 habitants, 4 000 foyers. Des Français, des Turcs, des Portugais, Espagnols, Vietnamiens, Chiliens... Une composition typique de la plupart de nos ZUP. La cité a une vie associative assez riche et diversifiée...

En 1982, le Festival de La Rochelle, avec l'aide de la Maison de la Culture, et la collaboration active du Collectif des Associations de Villeneuve-les-Salines, a proposé à CRAPUS, collectif de graphistes plasticiens de travailler "sur le terrain" pendant près de six mois avec les habitants.

Le projet de CRAPUS était de <u>Rencontrer</u> tous les âges des habitants du villeneuvois, du plus âgé (98 ans) jusqu'au nouveau-né. De saisir des relations quotidiennes, les faire VOIR/CHANTER autrement.

Le projet s'est matérialisé par la réalisation d'un livre-album, reflet de la population.
Plus de 120 personnes ont été interviewées et "polaroïdisées" par GRAPUS en quatre mois.

Cet album, fait de traces d'absences réelles, de contre-points, d'échos, de portraits, de narrations, d'images, restitue les identités individuelles et crée des symboles collectifs.

Cet album a été remis gratuitement aux 4 000 foyers de la ZUP de Villeneuve-les-Salines. ALBUM en vente à la librairie du Centre Pompidou. PRIX : 85 F.

Le Centre de Création Industrielle et le Carrefour des Régions du Centre Georges Pompidou ont co-produit l'exposition. Réalisée par GRAPUS, elle présente l'album et le récit de cette création.

Ouverture de l'exposition, le mercredi 24 novembre à 17h, en présence d'une cinquantaine d'habitants de la ZUP de Villeneuve-les-Salines.